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Diputada pide comisión 
investigadora por listas de 
espera y precisa cifras en Ñuble

al 31 de mayo habían 95.142 horas pendientes en la región 

Casi 80 mil personas están solicitando ser atendidas por un médico especialista, con un 
promedio de espera de 252 días, es decir, de más de ocho meses. Sobre las intervenciones quirúrgicas, 
11.244 pacientes permanecían en listas de espera, con un plazo para ser atendidas de 245 días.

L
a diputada por la Región 
de Ñuble e integrante de 
la comisión de Salud, Mar-
ta Bravo (UDI), anunció 
que comenzará a reunir 

todas las firmas que sean necesa-
rias para constituir una comisión 
investigadora tras el preocupante 
incremento de las listas de espera 
en el país, además de las distintas 
irregularidades que se han conocido 
durante el último tiempo.

Al respecto, la parlamentaria 
gremialista no sólo hizo referencia 
al reciente informe de la Contra-
loría General de la República, que 
detectó una serie de irregularidades 
en distintos hospitales regionales 
del país, sino que también al grave 
aumento del número de personas 
que están en dicha condición, las 
que superaron los 2,5 millones, lo 
que significa un alza de un 12% en 
comparación al año pasado.

En ese sentido, Bravo recordó 
que, al 31 de mayo de este año, el 
Minsal reconoció que en el Servicio 
de Salud Ñuble existían 95.142 horas 
pendientes, lo que equivalía a 79.966 
personas solicitando ser atendidas 
por un médico especialista, con un 
promedio de espera de 252 días, es 
decir, de más de ocho meses. En tanto, 
sobre las intervenciones quirúrgicas, 
11.244 pacientes permanecían en listas 
de espera, con un plazo para ser aten-
didas de 245 días, pese a la condición 
médica que presentaban.

“La grave situación de las listas de 
espera en nuestro país ya no da para 
más. Por lo mismo, como bancada 
ingresamos una solicitud para crear, 
a la brevedad posible, una comisión 
investigadora en la Cámara de Di-
putados, donde podamos analizar 
el desempeño que han tenido las 
distintas autoridades debido a to-
das las irregularidades que se han 
detectado, además del aumento 
explosivo del número de pacientes 
y los tiempos de espera. Estamos 
hablando de más de 2,5 millones 
de personas que aguardan por una 
atención con un médico especialista 
o una intervención quirúrgica, 
debiendo incluso esperar algunos 
años para que sean llamados, con 
el riesgo de que a veces ni siquiera 
los contacten, como lo hemos visto 
durante el último tiempo”, cuestionó 
la legisladora de oposición.

En esa línea, y una vez que se 
reúnan las firmas necesarias para 
constituir la comisión investigadora, 
la representante de Ñuble anunció 
que solicitará sesionar presencial-
mente en la mayoría de los hospitales 
regionales del país, como una manera 
de conocer el trabajo que desarrolla 
cada centro.

Asimismo, en el marco de la tra-
mitación de la Ley de Presupuesto 
2025, la diputada Marta Bravo rei-
teró que pedirán suspender todos 
los programas que han sido mal 
evaluados por la Dirección de Presu-
puestos (Dipres), para así disponer 
de dichos recursos para reducir los 
tiempos de atención.

“El Gobierno no puede seguir de 
brazos cruzados viendo cómo au-
mentan a diario las listas de espera 
en nuestro país. Aquí se requiere 
realizar una priorización y así lo 
vamos a exigir, porque hay millones 
públicos que se podrían estar utili-
zando de una mejor manera en el 
país”, sostuvo la parlamentaria.

Ministra sobre irregularidades
Un informe de Contraloría, el mes 

pasado, reveló que en los hospitales 
de Talca y Antofagasta se eliminaron 
del sistema a personas “fallecidas” que 
en realidad estaban vivas, mientras 
que otras, que habían muerto, fueron 
contabilizadas como “atendidas”.

Ante esta situación, la ministra de 
Salud, Ximena Aguilera, atribuyó las 
irregularidades a problemas tecno-
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lógicos, destacando la antigüedad de 
las plataformas y la dependencia de 
procedimientos manuales para el 
registro y traspaso de datos.

Según la autoridad, “hay una causal 
estructural de base, que es que la 
plataforma es muy antigua y que 
hay mucho procedimiento manual 

para el registro y el traspaso de los 
datos desde los hospitales”.

“Probablemente se van a encontrar 
nuevas irregularidades”, advirtió 
Aguilera, quien señaló que los hos-
pitales deben mejorar la diligencia 
en la incorporación y revisión de 
los datos.

El Minsal 
reconoció que 
en el Servicio 
de Salud 
Ñuble existían 
95.142 horas 
pendientes.

Diputado Camaño desfiló en la Parada Militar 2024 
El diputado por Ñuble, Felipe Camaño (IND), participó 
activamente ayer de la Parada Militar 2024, con motivo 
de la conmemoración de las Glorias del Ejército. 
El parlamentario desfiló como invitado del Club de 
Huasos Gil Letelier, quienes dan inicio y llevan la tradi-
cional chicha en cacho al Presidente de la República 
y a todas las autoridades presentes, en su calidad de 
Presidente de la Bancada del Campo y las Tradiciones 
de la Cámara de Diputados y Diputadas de Chile.
“Para mí como chileno y defensor acérrimo de nuestras 
tradiciones, es un honor y un tremendo privilegio, ser 
el primer Diputado de la República en desfilar en la 
Gran Parada Militar. Porque, desde que comencé mis 
funciones como parlamentario me he dedicado no 
solo a rescatar, sino también a mantener y entregar la 
real importancia que tienen las tradiciones para cada 

uno de los chilenos y chilenas, lo cual, me llevó a ser 
uno de los impulsores en la creación de la Bancada 
del Campo y las Tradiciones, que corresponde a la 
bancada más grande y transversal que se encuentra 
conformada en el Congreso Nacional”.
Este gesto, afirmó, lo posiciona como un referente en 
la promoción de la identidad huasa, en un contexto 
donde muchas de las tradiciones chilenas están en 
constante adaptación y evolución. Sin duda, agregó, 
su participación en la Parada Militar 2024 quedará en la 
memoria de quienes presenciaron este acto de respeto 
y orgullo por el patrimonio cultural de Chile.
Camaño reconoció la gran labor que ha realizado el 
Club de Huasos Gil Letelier, fomentando la cultura y 
la Chilenidad, con el galvano de la Cámara de Dipu-
tados y Diputadas.

MARTA BRAVO 
DIPUTADA UDI POR ÑUBLE 

el gobierno no puede seguir de brazos 
cruzados viendo cómo aumentan a dia-
rio las listas de espera en nuestro país”
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